



賀正

五穀豊穡

祈

主な記事

- 年頭にあって
- 十二月定例議会
- 巳年生れの抱負
- 郵便による在宅投票
- 職場訪問「ネープロ電子山古志分工場」
- 衆・参議員選挙開票結果
- 消防出ぞめ式

村の人口

12月1日現在

世帯数	963
人口	3,994人
出生	5人
死亡	5人
転入	8人
転出	17人

11月中の住民移動

出生	5人	死亡	5人
転入	8人	転出	17人



久保蔵 大久嵐 (48才)

巳年の抱負

雪上車の通る音で私の一日が始まる。まず用をすませてから家族の一員？にあいさつ。あいさつはきまつて「赤とオジ、おきているか、よしよし」

本当の名は「でこの山」と「やせがみね」昨秋、山古志観光開発公社が南部から上げてきた、三月生れの可愛い子牛二頭である。こ、数年、山古志の関牛が復活し、りっぱな関牛場もでき、関牛は山古志観光の目玉商品となった。関牛場に近い私の部落でも、最近牛を飼う人が目立って多くなってきた。このところ錦鯉がパツトしないせいもあるだろうが……村内の農道もほとんど車が入るようになり暇ができ、ありあまる草資源を有効に活用できるのだから大変よろこばしいことである。

今年、可愛い家族の一員を将来の横綱をめざして育て上げようと思う。どうぞ皆さん可愛い私の家族「でこの山」と「やせがみね」よろしくお願いします。



お知らせ

選挙の開票結果

衆・参議院議員選挙から

(一)

投票区	部 落	有権者数	衆議院議員総選挙		参議院議員補欠選挙	
			投票者数	投票率	投票者数	投票率
第1投票区	種 芋 原	782人	703人	89.90%	507人	64.83%
2	虫 亀 池	572	485	84.79	350	61.19
3	池 谷	124	113	91.13	97	78.23
4	橋 木	119	86	72.27	84	70.59
5	下村、二丁野、向田、大内	316	226	84.18	206	65.19
6	間内平、菖蒲、山中	181+(1)	152	83.98	127	69.78
7	油 夫 桂 谷	222	194	87.39	150	67.57
8	梶 久 金	111	100	90.09	93	83.78
9	大 木 久 保	92	88	95.65	83	90.22
10	小 松 籠	143	109	77.30	95	67.38
11		134	114	85.07	93	69.40
		2,794+(1)	2,410	86.26	1,885	67.44

(+1)は参議院議員選挙

(二)

衆議院議員総選挙		参議院議員補欠選挙	
投票総数	2,410	投票総数	1,885
うち有効投票	2,396	うち有効投票	1,849
うち無効投票	14	無効投票	36
有効投票の内訳		有効投票の内訳	
小田 渡 片 高 古 村 三 真 大	237	塚 田 十 一 郎	1,445
林 中 迎 桐 田 川 山 宅 貝 野	1,428	伊 藤 千 穂	31
進 栄 角 政 美 人 久 雄 一 二 郎	62	吉 田 正 雄	373
計	2,396	計	1,849
投票率	86.26%	投票率	67.44%

去る十二月五日に投票された衆議院議員選挙と最高裁判所裁判官国民審査、および十二日に投票された参議院新潟県選出議員補欠選挙はそれぞれ即日開票されました。このたびの選挙は年末に入り降雪と出かせぎの季節だけに投票率が心配されていましたが幸い天候に恵まれ、投票率は比較的好成績となり別表(一)のとおりでした。開票の結果は別表(二)のとおりです。

1月6日は、消防出ぞめ式

毎年1月6日は全国的に消防出ぞめ式が行われます。村の消防団も恒例により、午前9時からサイレン(半鐘)を合図に各分団毎に機械器具の点検や放水訓練を実施します。「消火より防火の心構え」が大切です。お互いに火災の恐しさを再認し1年を無事に送りましょう。

飲酒運転追放100日運動(違反者は公表)

年頭にあって



山古志村長 佐藤 久

おめでとうございます

皆さんが元気で思う存分働けるよう祈ります。昨年日本は冷害と台風十七号で史上稀な大被害が起り、台風の被害地は今なお後仕末に全力を傾け、冷害地は稔らない作物に見切をつけて出稼に生きる途を求める悲惨な現況であります。その中で当村は台風被害は軽微、冷害も案じたより軽そうではあります。一方経済不況は昨年以上に実質失業者は四百万人の声もきこい、そのおおりで錦鯉の売行不振が更に度を増して大問題になりました。観光事業は越後闘牛会及観光開発公社役員の献身的努力で軌道に乗り出し、錦鯉

畜産共に関係者及団体の活動がめざましく、教育事業土木事業も関係の御協力で順調に進みました。村は現在特種な対処すべくかねてよりの考えにより十月一日産業課を設置産業と観光の総合開発促進に備えました。国外では米国の政変で共和党から民主党に代りカーター氏が大統領に当選、隣国中華民国では毛主席が死去華国鋒氏が首席首相となり、産油国の原油値上その他と併せ国際情勢の大変化も起りそうであります。国内では、十一月十日政府主催で天皇陛下御在位五十年記念式典が挙げられ多くの国民が慶祝と感謝の念を捧げ、十二月五日珍らしく任期満了による衆議院議員改選、十二日補選による参議院議員地方区の選挙が行われ、げいしいマスコミその他の批判攻勢の中で田中角栄、渡辺英央、村山達雄の自由民主党議員と小林進、三宅正一、の日本社会党議員、参議院議員に塚田十一郎議員が夫々当選され、新自由クラブ、公明党、民社

党の躍進によって多党化が進み、中道政治を国民が選択したとマスコミが報じているが政局の混迷度が増したと考えられます。その中で三枚腰などと評された三木首相が総選挙敗退の責任をとり十二月十七日辞任、後任総裁は福田起夫氏が無投票で決定、二十五日の国会で首相に指名されて、衆議院議長に保利茂、副議長に三宅正一の各氏がそれぞれ決定、同夜おそく福田内閣の認証式があげられました。保守勢力接近の中での国政には波乱が起りましようが党派を超えた国政運営を望んでいます。この中で迎えた昭和五十二年(一九七七)は波乱と苦難に満ちた年と覚悟をきめて立向わねばならないと思います。村としては心の紐をしめてか、村民各位の今迄以上の御協力の下で、総合、過疎、特定農山村等各計画に沿って与う限りの努力を致します。その内主なる事業は、虫亀から濁沢のバイパス、小松倉

から宇賀地の新旧法線の改良、東竹沢小学校統合校舎の完成と通学路、梶金木籠の県代行道路、錦鯉総合センター二年次工事、県車、公共による道路を初め土木事業、村中の砂防計画(十ヶ年位) 錦鯉振興対策(センターもその一つ) 林業、畑作の振興計画、工業の振興計画等々山積する事に積極的に取り組む決意であります。毎年のことながら企画は村、実行は村民の皆さんです。高度成長



巳年の抱負 虫亀 齊藤 一美 (12才)

今年巳年で、私の生まれた年と同じです。私ももうすぐ中学生。今年こそは、勉強の計画をきちんと立てて、いっしょけんめいがんばりたいと思います。そのほか新しい友だちを、たくさん作りたいと思います。去年は、生活の計画をたてたけれどもぜんぜん実行できませんでした。今年こそは、勉強の計画をたてて実行したいです。勉強、手つだい、遊ぶ時間など、きちんと計画を立てて実行したいです。とくに、手つだ



飲酒運転追放100日運動実施(違反者は公表)

十一月定期村議会

五十年年度決算認定 給与条例の改正など



昭和五十一年度第四回定期村議会は、さる十一月十五日(一)招集され、九日間の会期で開かれました。一 一般質問が行われたのち、昭和五十一年度の決算認定や本年度の補正予算のほか、職員給与条例の改正など、二十一(二)二件に及ぶ議案を審議して二十二日に閉会しました。

一般質問

錦鯉の不振など、きびしい情勢の中で、山古志村が直面している困難な諸問題、村発展につながる将来の展望等、村政全般にわたり五名の議員より活発な発言がありました。その中から要旨をいくつか紹介します。

問 冬期間も県道の除雪により車両の通行は可能となっているが除雪の妨げになるため道路上に駐車することは禁止されており、除雪される道路路側に車庫のない人は車の利用ができない現状である。してだれもが「今年こそは」と一年の計をたててと思う。私も小さなことでも、毎年一つ、二つ心に誓い新年をスタートするんですがどうしてか、平凡な一年になってしまいます。人間だれだって「どうでもいい」という感情になることがあると思うのですが「これだけはやったよ、できたんだ」といえることが私には何一つない。自分で自分が情けなくなることもた

特に最近、マイカーでの通勤者が増加している現状から不満の声も多い。村として何とか確保できないものか。答 車庫は個人で持つべきもので大変難しい問題である。簡単に方策を打ち出しかねるが検討していきたい。

問 過疎化を防ぐ後継者対策には、何んと言っても地域に若者の働く場が必要と思う。村としてはどのように考えているのか。答 私は最初から工場誘致は大切と考え努力してきた。四十五年にすでに工場適地を県に申入れてあり、現在も続いている。工場誘致は現在も考えており、適当なものとは係共々ねらっている。しかし雪の関係、道路の関係等でなかなか入って来れないのが現状である。現在話をつないでいるのは、内田製作所だけである。そんな中

問 山古志村の主要産業である錦鯉が不振となっている現状に対し、今後村の産業構造をどのようにしてよいくわからぬか。答 私共は議会の皆さんと相談しながら、地域開発、特に道路開発に力を入れてきたが、産業についてもおろそかにしてきたわけではない。しかし、今後村の産業構造をどのように、と言われても実際のところ私はどのようにしてよいくわからぬ。

飲酒運転 しない させない 新潟県



巳年の抱負

竹沢 幸子 (24)

ふり返ってみると昨年も、長い一年間であった。大みそかの夜、テレビの除夜の鐘を聞きながら新年を迎える。その

うでもない」という感情になることとが、私には何一つない。自分で自分が情けなくなることもた

びたび。他人の目が気になり自分の思い通り行動もできず、ついでだまってしまう、それ以上どうしようと言う気がないんです。これが私の悪い性格、その他いろいろの欠点を、今年こそなおしてゆきたいと思っています。もう一つ、六年間住んでいた愛知の友人の所へ行けたらいいなと……連休を楽しみに今年もスタートします。

問 国は、食料の需給率は40%、ほとんどが外国から輸入している現状、これが一つのカギであると思う。しかし山古志村の地勢からして、農業だけで生活はむずかしく、通業者も増加すると思われ、道路は特に大切であり、今後力を入れていきたい。

問 畑地の有効利用。工業導入については、男性の就労できるものを本気で考えている。これらのことを考えて、本年十月に産業課を独立したもので、相当のウエイトをかけたが、山村農業に取り組みたい。

飲酒運転 しない させない 新潟県

住民の幸福と村の発展を祈念しながら積極的に執行した、昭和五十年年度一般会計および特別会計の決算は、監査委員の意見を付けて提案され議会の認定議決を得ました。決算額は次のとおりです。なお、決算の概要については、次号の広報でお知らせする予定です。

条例関係

◎特別職の職員給与条例及び教育長の給与条例の改正
山古志村特別職報酬等審議会(会長、坂牧春吉)はこの給与について諮問を受け、職務の重要性、諸物価の上昇、最近の社会情勢、他市町村との比較等考慮したうえで、十二月八日別表のとおり答申されました。

◎一般職の職員給与条例改正
人事院勧告に基づいて改正される国家公務員の給与に準じて改正するもので、給料は平均六・八%の引上げ、や十二月に支給される期末手当を「百分の十」カットすることなどをきめたものです。
なお、期末手当は特別職も一般職と同じく「百分の十」カットされることになりました。

◎災害弔慰金の支給及び災害援護資金の貸付条例の一部改正
◎農業共済条例の一部改正

特別職の職員及び教育長の給料、報酬
職務の別 報酬(給料) 改正前
議長 月額 89,000円 81,000円
副議長 71,000 64,000
常任委員長 68,000 61,000
議長 64,000 58,000
村長 320,000 290,000
助役 258,000 236,000
収入役 250,000 230,000
教育長 210,000 197,000

昭和50年度 会計別決算額 単位:千円

区分	一般会計	特別会計					
		国民健康保険	沢所診療所	虫療所	農産所	原野	農業共済
歳入総額	702,313	139,476	15,665	5,308	21,898	12,271	
歳出総額	678,585	123,189	14,655	4,780	19,054	9,933	
歳入引	23,728	16,287	1,010	528	2,844	2,338	
翌年度へ繰越すべき財源	-	-	-	-	-	-	
実収支差額	23,728	16,287	1,010	528	2,844	2,338	
基金繰入額	-	12,000	1,000	520	2,840	-	

その他 ◎税条例の一部改正
◎災害弔慰金の支給及び災害援護資金の貸付条例の一部改正
◎農業共済条例の一部改正

◎専決処分承認を求めることについて
◎一般会計補正予算(第四号)
衆議院議員及び参議院議員選挙費その他を追加したもの
◎一般会計補正予算(第五号)
災害復旧事業の債務負担行為にかゝるもの
◎特別職の給与条例改正

補正予算

一般会計予算
ことし六回目の補正で、歳入歳出とも一、七三〇万二千円を追加し、予算総額は、八億四、三八六万円となりました。

人件費約一千万円のほか、歳出の主なものは次のとおりです。
○除雪対策費の追加 四〇一万円
○県道負担金の追加 三五〇万円
○錦鯉総合センター建設費の追加 二六九万円



已年の抱負

種 苧原 常 英 (36才)
坂 牧 常 英

忙しい、忙しいで昨年も終わってしまった。毎年のことであるが、また歳をとるか、と思うとうんざりしてしまう。というものは、正月の気分は何回味わってもいいものである。正月といえば私の場合、酒で始まり、酒で終わってしまう。私が若い頃は、若い衆や娘さん達が、のどかに羽根つきをし、顔に墨をぬりこしたものである。そして夜は夜で娘さんのいる家へ遊びにでかけ、けっこう楽しく過

りしてしまう。というものは、正月の気分は何回味わってもいいものである。正月といえば私の場合、酒で始まり、酒で終わってしまう。私が若い頃は、若い衆や娘さん達が、のどかに羽根つきをし、顔に墨をぬりこしたものである。そして夜は夜で娘さんのいる家へ遊びにでかけ、けっこう楽しく過



最近、主婦業の一つである育児の仕事から開放され、育児にか、ついていた時間があいたので、一日に一・二時間位「私の時間」というコーナーを作ることにした。
「妻として、母として、女として」の中の「女として」をテーマに、雑学教養を身につけたくって思いついた時間である。主婦業は家庭を守り、いつも健康な明るい生活の場を作るために努力しなければならぬので、妻と母に比重がかかり「女として」がどうしても忘れられてしまう。たまに女同志の旅でも主婦のま、出かけるの



私の時間

榎木 畔上 小夜子
会があればなるべく出かけるようにした。例えば公民館、PTA、婦人会など、活動のあつまりにいろいろ人と話し合えるので勉強になる。ほかにあるが「私の時間」はあくまでも、雑学教養であるから気楽なものである。食事の後、腰のなかなかならないとき、一息のお茶のとき、気の向いた時が「私の時間」コーナーである。

投票を
を対象に...
投票には
郵便投票証明書が必要
この請求は、選挙の公示または告示の日前にもできます。

郵便による在宅
重度身体障害者

公職選挙法の一部改正により、「郵便による不在者(在宅)投票」することが出来ます。
これは、身体に重度の障害がある人の選挙権行使の手段をひろげるために改正されたものです。
(広報やまこしに二回掲載)
郵便による不在者投票をするにできる人は、身体に重度の障害のある選挙人で身体障害者手帳、または戦傷病者手帳(別表)に記載されている人、あるいは手帳の記載だけでは明らかでないが

郵便による不在者投票をするにできる人は、山古志村選挙管理委員会委員長から「郵便投票証明書」の交付を受けてください。
交付申請は、所定の様式による申請書に本人が署名し、前記の手帳または知事が証明した書面を添付して申請することになります。
これらに必要な郵便投票証明書交付申請書及び知事が発行する障害程度証明願等の関係用紙は選挙に用意してありますから早目に申し出てください。
なお、この証明書は、発行の日から四年間有効ですので、手帳と一っしょに大切に保管してください。
◇投票手続きのあらまし◇
①投票用紙および投票用封筒の請求
郵便による不在者投票ができる選挙人は、選挙の期日前四日まで、所定の様式による申請書に本
②投票用紙および投票用封筒の交付
村の選挙管理委員会委員長は、請求した選挙人が郵便による不在者投票のすることのできる選挙人に該当すると認めるときは、直ちに(公示または告示前に請求があった場合は、公示または告示後直ちに)投票用紙および投票用封筒を郵送により交付します。
③投票
投票用紙および投票用封筒の交付を受けた選挙人は、その現在する場所で、投票用紙に自ら候補者一人の氏名を記載し、これを投票用封筒に入れ封をし、封筒の表面に所要の記載をすることともに署名し、これを他の適当な封筒に入れ封をし、投票が在中する旨を明記して、早目に山古志村の選挙管理委員会委員長あてに郵便で送付してください。
なお、詳しいことは選挙管理委員会に問い合わせてください。

手帳及び障害の種類

手帳の種類	障害の種類	障害の程度
身体障害者	両下肢もしくは体幹の障害	1級もしくは2級
	心臓・じん臓・呼吸器の障害	1級もしくは3級
戦傷病者手帳	両下肢もしくは体幹の障害	特別第2項症か第3項症
	心臓・じん臓・呼吸器の障害	特別第3項症

カメラスケッチ

年賀状をより楽しいものにと版
画を刷る(池合小学校版画講習会)



模範スキー

竹沢小学校にスキー場が完成
これは部落民が一体となって建設
したもので場所は通称焼山外と云
う部落の外れ、全長三百メートル
は初級から上級まですべれる立
派なもの、昨年十二月十九日完成
のよろこびをこめてスキー大会が
開催されました。

よろこびのテープカット



小松倉 実 (60才)
小川

巳年の抱負

五回目の巳年を迎え、いよいよ
老人クラブ員の有資格者となりま
した。しかしまだ、壮年のつもり
でがんばりたい。古より巳年は
作が悪いと聞いていますが、今年
はその年にあたり、二年続きの不

作でないよう願いたいものである。
稲作を一手に引受ける私は、年
のことなど言っていられない。今
年こそは吾が世の春と、大いに張
切りたいと思っています。
ここ数年來、生活環境の変化に
より、ボイをたく家が少なくなり
何年か後にはどうなることかと数
年前より椎茸を心掛けていました
が、ようやく昨春、ほだ木五十本に
種ゴマ十ヶを植えたので、雪
消えには、よきによきと出るの
ではないかと楽しみにしています。

昨年ナメコを植付けたと思
い、ブナのほだ木を一本切りたお
していますので雪消えをまつて植
えつける予定です。
そのほかヒラタケと云うキノコ
があるそうですので、それもやっ
てみたいと思います。このキノコ
は雑菌に強く、春植えれば秋に収
穫できるとか、吾家の食卓も少々
変わるであろうと今から夢をみて、
楽しんでいきます。
巳年の皆さん、大いに張切ろうで
はありませんか。

赤い羽根共同募金 歳末たすけあい募金

ご協力
ありがとうございました

毎年行われている「募金」には
みなさんのあたたかいご協力を感
謝申し上げます。
昨年の「赤い羽根共同募金」と
「歳末たすけあい募金」もみなさ
んのご理解により、村の目標を達
成することが出来ました。その結
果をお知らせします。

◇赤い羽根共同募金
村の目標額 二九八、九〇〇円
募金の実績 三三三、五〇〇円
○内容
戸別募金 二九一、二五四円
学校募金 二一、一三七円
職域募金 二一、五七〇円
パッチ募金 七、五四二円
◇歳末たすけあい募金
村の目標額 一八二、一〇〇円
募金の実績 一八二、七八八円
「歳末たすけあい募金」のお金
は、年の瀬を迎え生活に困ってい
る家庭や老人ホーム、長期入院で
家庭でお正月を迎えることのでき
ない気の毒な方々などへお届け
し、みなさんのあたたかいお気持
が大変感謝されたことをお伝えし
ます。

酒田市大火

災害見舞金

ありがとうございます

テレビ・新聞などの報道機関で
ご存じのとおり、十月二十九日夕
の山形県酒田市の大火は、一夜に
して約一千戸が灰と化し、三千二
百人余の被災者を出しました。
この気の毒な被災者によせられ
たみなさんからの見舞金は「七万
六千九百八十八円」となりまし
た。

早速、日本赤十字社新潟県支部
を通じて被災者の方々へお届けし
したのでお伝えします。
ご協力ありがとうございました。

ホープ電子山古志分工場



長島 忠 栄

ホープ電子製作所の本工場は北魚沼郡入瀬村にあり、この工場
は、トウトク(東京特殊電線KK)直営工場、山古志分工場はメー
ター部品の組立てをしている。このメーターは電流に依りて動く
コイルの働きを利用した各種メーターで、ステレオ、テープレコー
ダーなどに使われており、現在二十八名が就労している。

早いもので、この仕事を始
めて五ヶ月が過ぎた。

昨年の八月、役場の産業課
の方から、ホープ電子が虫電
に入りたい、と言ってきた。
「どうか、との話があった。
考えてもみなかったことなの
で不安が大きかったが、錦鯉
が不振であること、現在の社
会では山村の、しかも五反百
姓では生活維持がむずかしい
こと就労の場を求めている人
が多いこと、またこれらの人
に喜ばれること等、役場の人
の積極的な話や、しかも不景気と
言われる中で、製品の需要が多い
ことをきき、取り合えず車庫を改
修して行くことに決めた。

がんばっています。

最初入瀬にある本社まで、十
日間見習いに通った。非常に細か
い仕事で難しく、多少の不安は
あったが、皆さんの熱意で今日ま
できた。何をやるにも初めは難か
しく反面、難かしければ難かしい



程難関を突破した喜びは大きい。
初めは月に二、三百ヶの生産が
現在月千五百ヶと軌道にのり、し
かも良質な製品ができるようにな
りホッとしている。
朝八時になると制服に身をつ、
んだ若妻たちが集まってくる。私
はこれを見る時、村の中が生き生
きと活気をおびてきたように感ず
る。若妻たちも安心して就労でき
喜んでおり、これも皆さんの、
おかげと感謝している次第である。

おたけのまはら (84)

二十村地名
起源考

修 野 軍 造

保は、時により所によりてお
かれしなり。広色の地を保とも
称せり。あたかも後世の組合村
の如し。と古文獻に記載されて
いる。説明の必要はなく、まさ
にその通りである。刈羽郡小国
郷方面を明治の頃まで刈羽郡小
国保といっていた。国の機構の
一端は以上で終りとする。

越後あれこれ
前項に書いたが、越国を三分
割した時は、越前、越中、越後
だった。北陸道の事を越国、高
志道とも称したのは比の頃であ
る。越後国の当時の区域を現在
的に説明すれば新潟県の中央部
と信濃川河口から阿賀川河口か
らなる以北だけだった。

大宝二年702に、越中国の四郡
を越後国に属さしめた事も前項
で明らかにしたが、その時の古
志郡は三島郡をも含んでいた。
だから四郡と云っても実に拡大
な地域だった。更に、和銅五年
708に出羽郡を越後国にした。そ
れは磐舟棚を修繕した事を契機
に大和朝廷が北方へ進出する足
がかりとするためであった。大
磐舟棚とは何かといえは、大

化改新直後の孝徳天皇の大化四
年648に、現在の新潟県村上市の
岩船明神山にある石船神社の地
に、蝦夷に対する防備として作
った城棚の事である。
そして、越国や信濃国の住民
を移住させて、「棚戸」とした。
棚戸とは、屯田兵のようなもの
で城棚を守りながら農業其の他
の仕事に従事し、城棚付属民家に
居住している。これが棚戸であ
る。その城棚の修理は文武天皇
の二年698に行なった。しかし、
この城棚も奈良朝時代に前進基
地が地方に進むにつれ廃止され
るようになった。廃されたとい
え一時代はこの城棚は北方の
護りとして光彩を放ったものだ
といわれる。
越後国、それは日本海沿岸を
縦とせば、越後山脈連峯はゆは
ずである。要するに弓形に似た
姿で南北に長くのびている。広
域な国であるため、一般的には
上越、中越、下越、それに佐渡
と四つに分けた区域呼称をして
いるが越中国とは親不知の険を
もって、出羽国とは鼠ヶ関の要
害で信州、関東、岩代などは名
にしおう青森山脈にて境とする。